

## Descubren una momia perfectamente conservada en la República Argentina

### Huelga de empleados de correos, telégrafos y ferrocarriles en Bélgica - Ya se pueden curar los paralíticos - Se agrava la situación en Rusia, con un levantamiento incontenible de cosacos

Se encuentra la momia de un inca

Buenos Aires, mayo 30.—Una momia perfectamente conservada y que se cree pertenecía a un inca, ha sido encontrada en la provincia de Salta, Argentina, cerca de la frontera chilena. La momia ha sido traída aquí con algunos objetos artísticos de piedra, cobre y barro.

La cura de la parálisis

Chicago, mayo 30.—Se ha encontrado una droga llamada Parsimide, que sirve para la cura de la parálisis. Se inyecta en la sangre y es llevada a los canales de la médula espinal.

Aumenta el descontento en Rusia

Copenhague, mayo 30.—Noticias fidedignas de Moscú son cada vez más alarmantes sobre el estado de descontento existente contra las autoridades bolshévikis. Según los últimos despachos, la situación se ha agravado para el Gobier-

no Soviet, en vista de que el movimiento de rebelión iniciado contra Moscú por los cosacos del Don, que forman una raza muy belicosa, toma incremento en varias partes. A pesar de los esfuerzos de los soviéticos para calmar el levantamiento, este está tomando considerable desarrollo.

Comienzan las expulsiones

Karlsruhe, Alemania, Mayo 30. Se sabe que el Inspector en Jefe de los Ferrocarriles Wirth, hermano del ex-Canciller, ha recibido orden de abandonar el territorio ocupado antes del domingo próximo en la inteligencia de que no se

se le permitirá que lleve arriba de cien kilos de equipaje.

Huelga en Bélgica

Amberes, mayo 30. Esta ciudad se encuentra casi completamente aislada por

la huelga de los empleados de correos, teléfonos, telégrafos y ferrocarriles, que tiene paralizada por completo la actividad comercial del país. Se teme que la huelga se extienda a Bruselas y otras ciudades. El Gobierno

estudia la conveniencia de militarizar los servicios públicos para poner fin a la situación que se hace insostenible. Los mayores esfuerzos del Gobierno son los de establecer a toda costa el servicio telegráfico, que tiene al país en una situación crítica por falta de noticias del interior y del exterior.

Protesta del Gobierno Mexicano

México, mayo 30.—El Gobierno mexicano envió una nota de protesta ante el Gobierno chino por el plagio que han sufrido varios ciudadanos de México.

La persecución de los bandidos chinos

Pekin, mayo 30.—Fuerzas

norteamericanas e inglesas han salido bien equipadas para cooperar en la captura de los bandidos chinos que se encuentran en las montañas, cerca de Shangtung.

Mahomed V en Alejandria

Alejandria, mayo 30.—El ex-Sultán de Turquía Mahomed Quinto, arribó hoy aquí procedente de la Meca, donde era huésped del Rey del Hedjaz. El Sultán se encuentra enfermo de una afección cardíaca.

La triste situación de los prisioneros de los bandidos chinos

Shanghai, mayo 30.—George Lehrbas, norteamericano escapado del campamento de los bandidos chinos de Shangtung, informa que estos están desesperados y que, por consiguiente, son peligrosos, ya que están resueltos a resistir cualquier ataque, para lo cual están armados y pertrechados. Afirma también que los prisioneros están expuestos a perecer por la inclemencia del tiempo, pues se hallan casi desnudos, ya que los bandidos no les dieron tiempo ni para vestirse, habiendo sido llevados a culatazos

### SERVICIO EXCLUSIVO DE CABLES E INALAMBRICO DEL DIARIO DEL COMERCIO

## Corpus Christi

Con toda devoción y solemnidad celebra hoy la Santa Iglesia Católica una de las fiestas espirituales de mayor trascendencia para el mundo religioso: el Día del Señor, el Corpus Christi.

En todas las parroquias del universo se festeja con imponentes ceremonias el Jueves de Corpus.

Por tal motivo, el «Diario del Comercio» no visitará mañana a sus lectores. Acatando el sentimiento religioso de nuestro pueblo, hemos declarado de asueto el día de hoy para que así nuestros empleados participen de la Fiesta del Rey de los Siglos.

## Viene Melico Salazar

La familia del compatriota don Manuel Salazar espera al conocido cantante quien se encuentra actualmente en Nueva York.

Melico desea pasar unas cuantas semanas al lado de los suyos, y es muy seguro que lo haga en el mes de julio.

No es cierto, como lo dijo un colega, que haya estado en la Habana en gira artística.

## Un soltero menos

Hemos sido atentamente invitados a la comida que un grupo de amigos del joven don Manuel Fernando Fuentes le obsequia con motivo de su próxima boda. A ese acto asistirá el profesorado del Liceo de Costa Rica.

Muy agradecidos le adelantamos nuestro saludo a los contrayentes.

## SENSIBLE SUCESO

Una niña del señor don José Antonio Rojas fue ayer horrorosamente mordida por un enorme perro de propiedad de María Jerónima Vargas.

Las heridas que presenta la pequeña son de cuidado.

Posiblemente sea demandada la dueña del can, por tener suelto a un bicho tan peligroso.

## Incidente personal

Ayer se promovió un serio incidente personal entre don Manuel Campos y don Isidro Marín, siendo necesaria la intervención de la policía por haber uno de los contendientes desenfundado el revólver.

En la Primera Sección se aclara lo ocurrido.

## Don Francisco Mayorga Rivas declara que si dijo don Ricardo Jiménez: "Si queremos castigar a Nicaragua, regalemosle el Guanacaste"

Por falta de espacio sentimos no publicar hoy el artículo en que el señor Mayorga Rivas refuta lo afirmado, por el señor Jiménez, en "La Noticia Republicana" de ayer.

Vea nuestra próxima edición.

## El Director de la Filarmonía de Grecia seguirá en su puesto

Con gran complacencia hemos sabido que el señor Director de la Filarmonía de Grecia, don Donato Salas, ha desistido de renunciar y que reanudará sus labores en dicho puesto, lo que es de aplaudir dada la com-

petencia del señor Salas en la materia.

Vol verá, pues, aquella culta ciudad a tener el gusto de oír los conciertos musicales que se reanudarán.

## Noticias semanales de Guatemala

En medio de la más amplia libertad se discuten actualmente en la Asamblea Legislativa los problemas de mayor importancia para el país. El contrato del Ferrocarril de Zacapa ha sido objeto de las más acaloradas discusiones de parte de los congresistas, resolviéndose, por último, que dicho contrato regresara al Ejecutivo para que se procure conseguir de la empresa contratista algunas modificaciones que la Asamblea considera necesarias para darle su aprobación.

También fueron objeto de discusiones más o menos acaloradas, los contratos con la Empresa Eléctrica, para el suministro de alumbrado y fuerza motriz de la capital, y el de la Compañía belga para la construcción del tranvía eléctrico de esta ciudad. Ambos contratos fueron aprobados con algunas modificaciones.

Fue aprobada asimismo la Convención Comercial celebrada entre Guatemala y Francia, que reportará, no hay duda, muchas ventajas al comercio, la industria y la agricultura de ambos países.

Actualmente se discute el Presupuesto General de Gastos para el año económico de 1° de julio de 1923 a 30 de junio de 1924. El Presupuesto que se discute arroja un superávit de más 20.000.000 de pesos, moneda nacional, con lo que la Comisión de Hacienda cree salvar la situación económica,

puesto que en años anteriores hubo siempre un déficit de 30 000.000 de pesos.

El Gobierno de la República ha dado su aprobación al contrato celebrado por el Comité del Ferrocarril de Los Altos con la casa Nottebohm Hnos., de esta plaza, para el suministro de fondos, con objeto de activar aquellos trabajos.

## El Centenario del natalicio de don Jesús Jiménez

En los primeros días de junio se celebrará con toda solemnidad el Centenario del nacimiento del Benemérito de la Patria, Lic. don Jesús Jiménez, fundador de la enseñanza obligatoria y costada por el Estado.

Este centenario alejado por completo de la jornada política, será un festival de gran resonancia y en él tomarán parte el elemento oficial y el profesorado costarricense.

Para los concursos históricos, pedagógicos y literarios hay mucho entusiasmo.

# En Tegucigalpa contraerán matrimonio dos jóvenes de la sociedad nicaraguense, quienes huyeron de sus hogares con gran escándalo

En la primera semana de mayo se produjo un gran escándalo entre la sociedad de Granada, Nicaragua, por el inesperado matrimonio del conocido joven don Reinaldo Téfel con la bellísima señorita Berta Vélez, burlando la furibunda actitud de los padres de ambos enamorados.

La joven pareja contrajo matrimonio civil en el Departamento de Mateare, pero este acto fue anulado por don Jacobo R. Téfel, quien puso todo su empeño por que las autoridades eclesiásticas no efectuaran la ceremonia religiosa.

En aquel entonces, don Jacobo, hombre sumamente rico e influyente, le envió un memorial a Monseñor Castro, rogándole que dirigiera una circular a los sacerdotes de su Diócesis, previniéndoles que no celebraran la boda de su hijo, en el caso, como se presume, de que los contrayentes ganaran la frontera costarricense.

La fuga de Reinaldo y de Berta es todo un romance de amor. Hacía muchos años llevaban relaciones amorosas, amándose con ternura, pero a esa pasión oponiase principal-

mente la familia del muchacho, distinguida y rica. Sus padres, gente llena de orgullo y de vanidad, no consentían que su hijo se casara con Berta, que aunque virtuosa y bella, era de una menos encopetada.

Pero, como en las novelas románticas, el amor luchó contra todo y la enamorada pareja se amaba cada día más.

La familia Téfel, previniendo un escándalo, vigilaba estrechamente al joven que un día, logró burlar el espionaje paterno y fugarse con la chica.

Como el matrimonio civil fue anulado, los novios resolvieron salir del país a casarse en otro lugar. Durante la fuga, el padre del joven los siguió en automóvil a grandes distancias sin conseguir alcanzarlos.

El alboroto que se armó fue muy grande.

Los novios después de un sin número de aventuras han llegado a Tegucigalpa, en donde van a contraer matrimonio la semana próxima.

¡Bien merecen la felicidad después de tantos sustos y correrías!

## Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

### INYECCION DÍPLOICA

Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Casas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.

HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

## Gerardo Bermúdez

Lado del Pacífico

VENDO: Dinamo de tres cables con 15 acumuladores. Semilla gengibrillo fresca a razón de cinco colones la cajuela, comprando diez cajuelas para arriba; puedo vender 200. Dos trapiches nuevos de agua, uno grande y otro pequeño. 2 de kilómetro de rieles de 25 libras por yarda.

## Publicaciones recibidas

### "El Compañero"

Recibimos ayer una nueva publicación mensual que circula en Heredia: "El Compañero", órgano de la "Sociedad de Graduados de la Escuela Normal de Costa Rica". Redacta tan interesante revista don Salvador Umaña. El material que trae es de muy cuidadosa selección. Agradecemos el envío.

### "Estadística Demográfica"

La señorita Anita Pinto, Directora General del Departamento de Estadística, ha tenido la amabilidad de enviarnos la última publicación que ha hecho su oficina.

Se intitula el folleto—cuyo envío agradecemos—"Estadística Demográfica", que contiene el censo de la población de Costa Rica hasta diciembre de 1922.

El cálculo de población es el siguiente: Provincia de San José: 146,921; Alajuela, 117,190; Cartago, 76,303; Heredia, 49,100; Guanacaste, 47,305; Puntarenas, 24,470; Limón, 23,760.

Total general: 485,049.

## CARNOL

(PASTILLAS)

para personas

## DELGADAS

que deseen

## ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

# Cómo relata "El Viajero" de Puntarenas el misterioso y espeluznante crimen de Lepanto

En el caserío denominado "Dominicos de Lepanto" jurisdicción de Puntarenas, marinos misteriosos acaban de cometer en la noche del jueves 25, un alevoso crimen de homicidio en perjuicio del señor Juan Villegas (a) Liberia, quien fue soltero, artesano, vecino del Guanacaste; contaba con 35 años de edad y fue un buen hombre, muy dedicado a los trabajos agrícolas, permaneciendo aún en el mayor misterio, la manera en que se llevó a cabo y las causas que lo promovieron, en cuya investigación trabaja con recomendable actividad el señor Juez del Crimen de esta Provincia Lic. don Guillermo Zeledón.

El cadáver de la víctima fué encontrado por el vecino Vicente Núñez en un terreno de propiedad de Fabián Escoto Blandín; como a las nueve de la mañana del siguiente día, viernes, presentaba tres mortales heridas de bala en el estómago y sus ropas estaban muy ensangrentadas.

Núñez ante el macabro hallazgo resolvió regresar al poblado a dar el aviso correspondiente a las autoridades del lugar, las que, inmediatamente en compañía de muchos vecinos se constituyeron en aquel lugar, procediendo luego al reconocimiento de la víctima y a llenar todas las demás formalidades de ley.

Se hizo un reconocimiento minucioso del lugar en que apareció el cadáver de Villegas, encontrándose a muy corta distancia, un tacho de capulsi de escopeta hecho de cabulla, el que se supone que sea del disparo hecho a la víctima, y por consiguiente, que el homicida se haya servido de esa escopeta para cometer su crimen.

Y como en aquellos lugares el único que diariamente anda armado de escopeta es Fabián Escoto Blandín, dueño del terreno en que se encontró a la víctima, se dispuso por sospechas detenerlo en la Cárcel Pública de esta ciudad.

## GOSTA RICA MOTOR COMPANY

Frente a la Plazoleta de la Artillería.

## Servicio de CAMIONES a ASERRI

Sale de San José

Sale de Aserrí

7.45 a. m.  
10.30 a. m.  
12.45 p. m.  
3.00 p. m.  
4.00 p. m.  
5.00 p. m.

5.45 p. m.  
6.30 a. m.  
9.00 a. m.  
12.00 m.  
2.00 p. m.  
4.00 p. m.

## UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

## CLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PILDORAS

Y JARABE

BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES  
COLORES PÁLIDOS  
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld  
PARIS

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

## Camisas

extranjeras

a \$ 5 - 25

RECIBIO

Miguel A. Murillo

Frente al Banco Internacional

## FOTOGRAFADO. p. calderón



Talleres: 50 varas al Sur de la Ca. baña, local de las oficinas de don Emilio de Mezerville

## La Jardinería Central

Teléfono No. 233

La Jardinería más activa para cualquier pedido, y la que ofrece mejor calidad de flores. DESPACHO: Detrás de la Iglesia de la Soledad; no olvidar que hay una cantidad enorme de azucenas y American-Beauty.

OCTAVIO LOAIZA

## Don Luis Cruz Meza y sus propósitos

Tomamos la siguiente nota del "Diario de Centro América", editado en Guatemala: "Luis Cruz Meza, al frente de Diario Nuevo, trabajará dentro de un amplio y hermoso programa, que podemos sintetizar así: propaganda por la democracia; por la universalidad de la instrucción; por una cultura física completa; por la realización de obras de adelanto material en toda la República; por que se construyan y mantengan buenos caminos; por que se establezca la ley del servicio civil; por que las cargas pesen proporcionalmente a los beneficios sobre los contribuyentes; por el efectivo respeto a la autoridad y a la ley; por la sanidad de la justicia y por el respeto a la propiedad".

## Compramos Números

Ejemplares del DIARIO DEL COMERCIO correspondientes al domingo 29, compramos en esta ADMINISTRACIÓN.

## Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.c  
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

## Platería de A. Bello

Artículos de oro, plata y carey  
Exactitud en los trabajos  
Avenida Central  
Frente al Palacio Nacional

## Calzado Fino y de duración

ZAPATERIA AQUILES  
50 varas al Sur del Teatro Moderno

# ULTIMAS NOVEDADES DEL MOVIMIENTO POLITICO

## Importantes opiniones del profesor don Carlos Gagini

### ABUSO

incalificable de las autoridades Jimenistas en San Ramón

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO San José,

Muy señor mío:

Hoy abiertamente hicieron campaña jimenista, el secretario del señor Jefe político y el escribiente de la alcaldía. Bien, señor Director; a este respecto debo decirle que la propaganda que hagan dichos señores, no dá frío ni calor, porque en esta materia, ni uno ni otro pincha ni corta. Pero lo que sí me llama la atención, es que sus respectivos jefes no les impiden hacer tan pública campaña. También es que aseguran de buena fuente que ambas autoridades son jimenistas y por tal motivo no le jalan la rienda a sus subalternos; es bueno que tomen nota de esto los jefes de estos ramos, y hagan a las autoridades cumplir al pie de la letra sus circulares. Además, señor Director, dígame que hay de esto: un estimado joven de esta localidad, repartía al salir la misa, unas hojas tituladas "conversando con don Juan Solís" cuando se le acercó el Secretario del Jefe Político y le dijo: ¿quién firma esas hojas? ¿dónde está la firma responsable? Sepa Ud. que esas hojas son anónimas; en una palabra, este quiso impedir que el joven repartiera dichas hojas. Vea cómo camina la cosa con esta clase de empleados. De nuevo y como nota final le contaré que los pocos endiosados, jimenistas de esta localidad no hallan que camino cojer pues están convencidos de su completa derrota, ya que no son aquellos tiempos en que se amarraban los perros con chorizo.

Altamente lo saluda, Su afmo. y S. S.

CORRESPONSAL POLITICO

Señores Directores de

El "DIARIO DEL COMERCIO" LA NUEVA PRENSA LA PRENSA LA TRIBUNA

Ahora que hay en Costa Rica agrupaciones políticas con programa bien definido ¿por qué no prescindir de los nombres de los candidatos al bautizar los partidos? ¿Por qué llamarlos Echanista y Volista en lugar de Agrícola y Reformista? No parece sino que viviéramos en las viejas monarquías Europeas, en la España de hace quince lustros, desgarrada por la guerra civil entre Carlistas e Isabelinos.

¿Por qué no dar un paso más y redactar, en una asamblea general de representantes de todos los bandos, un programa único que resumiera las aspiraciones y necesidades más apremiantes de la familia costarricense? ¿Por qué no elegir un Congreso integrado por los elementos más sanos e ilustrados de la República, aunque haya que buscarlos con la linterna de Diógenes?

Una nación como la nuestra, menos poblada que cualquier ciudad de segundo orden de Europa o de Norte América gobernada por un municipio, no necesita ese lujoso tren administrativo con que pretendemos equipararnos a las grandes potencias: bastaría un Congreso ilustrado y honrado, como el Consejo Federal de Suiza.

Ese Congreso designaría de entre su seno un miembro que desempeñase durante un año el Poder Ejecutivo y tres o cuatro Secretarios de Estado que mensualmente diesen cuenta de su labor al Congreso.

Hoy sucede precisamente lo contrario: hemos acumulado en el Poder Ejecutivo todas las funciones del Estado y el Presidente se ha convertido en un monarca que lo resuelve todo y lo

dispone todo, a cuya iniciativa se dejan las obras de progreso, la solución de todos los problemas internacionales, económicos y aun privados.

En una palabra, creemos haber nacido a la libertad desde 1821, y continuamos siendo los miseros colonos que todo lo esperaban del favor del Rey.

Es preciso que tal estado de cosas termine: es menester que la voluntad nacional se manifieste por un impulso de abajo arriba; que cada villa, cada ciudad elija de su seno un grupo de personas honorables que a su vez se encargue de buscar los futuros diputados entre las personalidades más egregias de la provincia. Con un Congreso elegido así, los presidentes serán cosa secundaria, pues su papel se reduciría a ejecutar las disposiciones del Legislativo.

Pero ¡hay! la mayor parte de los que se afilian a tal o

cual bando lo hacen, no porque les importe la suerte de la patria, sino porque piensan únicamente en las ventajas que a sus intereses personales reportaría el triunfo de tal o cual candidato.

El día en que se redacta un programa político nacional con prescindencia de la personalidad de los candidatos, se acabarán esas ruines ambiciones y al egoísmo se sustituirá el patriotismo.

Yo aplaudí el programa del Partido Agrícola cuando mi amigo Eusebio Rodríguez lo expuso hace mucho tiempo, porque desde mi juventud abrigó la convicción de que la salvación, la única salvación de Costa Rica, consiste en el fomento de la agricultura. Entonces no se pensaba en la candidatura del Lic. Echandi, a quien venero como ciudadano íntegro y como modelo de moralidad pública y privada, y con cuya amistad me honro

hace veinticinco años; mas para mí sería tan bueno él como cualquier otro ciudadano igualmente honorable cuyas ideas estuvieren de acuerdo con mi programa: 1) Agricultura—Vías de comunicación (carretera, tranvía o ferrocarril) al Guanacaste, San Carlos y Paríscal—Banco Agrícola Hipotecario. Escuela de Agricultura 2) Educación—Duplicar el número de escuelas primarias (la mitad o algo más de la familia costarricense es analfabeta). Dar a la segunda enseñanza una orientación práctica para disminuir el número de parásitos y aumentar el de hombres útiles. Asegurar la carrera del magistrado, manteniendo en vigor la ley de Anderson (1907). Resucitar la Universidad o crear un centro técnico que ponga fin a las arbitrariedades ministeriales y a las «argollas» pedagógicas. Fundar escuelas de artesanos en todas las ciudades.

Hacienda—Reducir el presupuesto en una tercera parte. Proteger las industrias nacionales. Suprimir los impuestos que gravan la producción nacional. Seguridad Pública—Supresión de los cuarteles. Creación de una policía rural que evite la destrucción de bosques y el saqueo nocturno en los sembrados.

Daré mi voto al ciudadano que acepte este programa ampliado y reformado por opiniones más ilustradas que la mía.

¿Se decidirán a adoptar ese programa los costarricenses que como yo, no tienen más ambición que la felicidad de su terruño, los que, como yo, no aspiran a puesto alguno ni a riquezas ni a honores, porque han terminado ya su papel en la comedia del mundo?

C. GAGINI

29, Mayo de 1923.

### Protesta de Limón

Limón, 28/5/23

Señor Secretario del Partido Jimenista en Limón

Pte.

Muy señor mío:

Suplícole quitarme de la lista del apreciable Partido limenista, por cuanto yo no he firmado ninguna adhesión. Como no conozco otro Juan Sánchez en este lugar, creo me han tomado como tal.

De Uds. Atto. y S. S., JUAN SÁNCHEZ

### Partido Agrícola

Las oficinas de la Directiva Central están instaladas en la casa N.º 519 Avenida 1.ª Este, o sea 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

### ANTI-PY-O

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úlese diariamente el

Limpiador de dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel  
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 434

### Teatro Olimpia

Hoy jueves, funciones a todas horas.

A la 1 y a las 2 p. m.

**Aladino**

A las 3 p. m.

**Ojos Azules**

A las 7 p. m.

**El Destino Omnipotente**

A las 8.30, debut de la tonadillera

**La Coralillo** y la cinta

**Vil Metal**

VEA PROGRAMAS

## EL CABALLO BLANCO SITUADO EN EL LADO SUR DEL MERCADO DE FRANCISCO FEYTH

Establecimiento de abarrotes al por mayor y menor - Licores extranjeros y del país - Especialidad en vinos y aceites - Precios los más económicos - TODO BUENO Y BARATO

### TEATRO TREBOL

Hoy Jueves 31 de Mayo de 1923

A las 7 p. m.

Sensacional obra de risa

**LA CASA DE PRESTAMOS**

Por el eminente CHARLES CHAPLIN

8 y 30 p. m.

¡EXITO! — ¡NUEVOS BAILES! — ¡EXITO!

**Edda Hartung**

La arrista maravillosa y superba, y la preciosa cinta

**Los Jinetes de la Venganza**

### Turno

### en Desamparados

En Desamparados continúa el entusiasmo por el gran turno que se verificará el domingo próximo. Las lindas vecinitas tomarán parte en esa fiesta que mucho promete.

Allí lucirán sus bellezas y atavíos las señoritas Monge, Blanco, Gamboa, Fernández, Solano, Bonilla, Mora y otras más.

El vecindario estará el domingo de mantiles largos.

No olvidar la imprenta MINERVA

### Teatro América

Jueves 31 de Mayo

FIESTA DE CORPUS

COMPANÍA UGHETTI

Matinee a las 2.30 p. m.

Funciones populares

**LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN**

Noche, a las 8.30

**El Ultimo Vals**

### Los rateros hacen estragos en un barrio

Los rateros están haciendo desguisados en el barrio del Cementerio. Tal es la proporción a que han llegado las raterías, que los vecinos duermen bien preparados para evitar sorpresas.

En menos de tres días se robaron más de \$50 en cuadros, bombas de luz, adornos, ropa, plantas etc.

Se sospecha que una banda de golfos rateros es la autora de tantas fechorías.

### TEATRO VARIEDADES

Jueves 31 de mayo

JUEVES DE CORPUS

A la 1, **El Tío Africa**

A las 2.30, **PUREZA**

A las 7, **La Hija de la Tempestad**

A las 8.30, gran sueso

Debut! Debut! Debut!

**Carmen de Granada**

Exquisita y elegante tonadillera

# Sección Editorial

## "Consideraciones sobre nuevos contratos petroleros"

Con este título hemos recibido hoy un folleto que galantemente nos envía para su estudio don George A. Moreno, Representante de la International Oil and Pipe Company, y autor del interesante trabajo cuyo obsequio mucho le agradecemos.

Desde hace varios meses hemos venido escribiendo sobre la necesidad de que los señores diputados dediquen su atención a estos asuntos de enorme trascendencia para la República, y de mayor responsabilidad para ellos.

Decía un colega hace algún tiempo que los periódicos no debieran concretarse a publicar en campo ajeno artículos petroleros sino que, tratándose como se trata de grandes intereses nacionales, habrían de abordar editorialmente dichos tópicos.

Pues bien; el DIARIO DEL COMERCIO, en diferentes oportunidades, ha dado a la publicidad notas y comentarios propios, referentes al negro hidrocarburo y a las propuestas que actualmente están sobre el tapete.

Y ahora, una vez más, editorialmente, volvemos a considerar este delicado problema con el importante folleto a que hicimos referencia abierto, sobre nuestro escritorio.

Y también una vez más decimos a los señores diputados que, pensando únicamente en el mayor beneficio del país al que están representando en la Cámara, mediten con serenidad lo que en las páginas de esa publicación se les ofrece, y llegarán así a la conclusión de que si por un lado sólo hay un afán manifiesto de sacar a todo trance, contra la conveniencia pública, una concesión en la cual hay de por medio conocidos intereses creados; y por otro una Compañía respetable que con la mayor buena fe demuestra y garantiza su deseo de cumplir lo que ofrece, no es posible que se siga profiriendo lo dudoso e inconveniente para cerrar el paso, sin motivo ni razón, a quienes se presentan en mejores condiciones y con

ventajas que ni siquiera pueden compararse a las pretensiones antes mencionadas.

En el folleto del señor Moreno se hace en breves pero terminantes palabras la historia de los trabajos petroleros ejecutados en Costa Rica; se puntualizan la situación de la Sinclair y de la Compañía Amory y, con toda lógica y claridad, termina el autor con una serie de cláusulas que podrían servir para una ley modelo de concesiones petroleras.

Nos llama la atención—y en esto deben fijarse los señores diputados—que en el curso de sus frases no se refiera para nada el señor Moreno a la Compañía que representa, ni a sus contrincantes, concretándose a hacer luz en un asunto tan difícil y complicado como es el del petróleo.

Con sinceridad y franqueza muy dignas de tomarse en cuenta, señala un camino; explica varios puntos que se prestarían a confusión; dice cuáles son las bases científicas en que puede apoyarse para esta clase de negocios el Gobierno de la República.

Este folleto creemos que debe usarlo como libro de texto el Poder Legislativo, y estamos seguros de cumplir con nuestro deber recomendando encarecidamente su lectura a los señores diputados, antes de que den un paso más en la materia.

Y cuando decidan acerca de los contratos y proposiciones que ahora tienen en sus manos, piensen—en esto es necesario insistir—en dónde está el mayor beneficio para la República, cuál es el contratista que verdaderamente los ha ayudado, y qué condiciones técnicas e industriales respaldan a los representantes de las Compañías que quieren contratar.

Con la razón y la justicia de consejeras no dudamos cuál ha de ser la actitud del Honorable Congreso, para su propio prestigio y para el bien de Costa Rica.



### Viajeros

Regresó de Turrialba la señorita Argentina Antillón.

—De ese mismo lugar llegó don Stanley Lindo

—De Alajuela vino la señorita Flora Paris.

—La señorita Mercedes Obregón regresó del Atlántico.

—Para Córdoba saldrá próximamente la señorita María Cristina Montenegro.

—En Heredia se halla la señorita Emelina Orozco Saborio

—Don Alberto Carboni está en Cartago.

—Para San Isidro sale hoy don Juan José Orozco.

—Procedente de Alajuela regresó don Tranquilino Chacón.

—Procedente de Puntarenas ae encuentra en esta capital don José Joaquín Chavarria Zamora.

### Fechas matrimoniales

Hoy celebran la fecha de su matrimonio don Pio Bolaños y doña Alice Ulloa, (1906); don Alfonso Yglesias y doña Edith Gutiérrez, (1919); don Manuel G. Escalante y doña María Durán B. (1888).

### Recordatorios

Hoy cumple años de haber fallecido don Enrique Guier F. (1921).

—Mañana cumplen igual fecha don Luis Sáenz (1922), y doña Landelina de Brenes (1916).

### Natalicios

Mañana celebran la fecha de su natalicio las señoras doña Nelly de Tinoco, doña Elena V. de Cardona, y las señoritas Soledad Carmiol Borbón y Livia Alvarado G.

### Hogares de gala

El hogar de don José María Mairena y de su señora esposa doña Angela U. de Mairena, se encuentra de plácemes con el feliz nacimiento de una simpática niña.

—El hogar de don Enrique Castro y de su señora esposa doña Estela de Castro, se encuentra de plácemes por el feliz arribo de un robusto niño.

### Baile

A las 8 p. m. de hoy tendrá lugar en casa de don Juan Rafael Montes de Oca un selecto baile, que obsequian a sus amistades don Bernardo Montes de Oca y doña Catalina de Fournieri, con carácter familiar.

### Enfermos

Se encuentra bastante delicada de salud la señorita Aida Noriega.

—Se halla completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba en días pasados, la señorita Rosa Mata.

### SECCION CIENTIFICA

#### La leche en polvo como alimento de primer orden

Considerada desde el punto de vista del precio, la leche en polvo resulta más barata que la mayoría de los alimentos para niños, si se toma en cuenta el valor nutritivo. Algunas preparaciones farináceas vendidas a más bajo precio que la leche en polvo, están muy lejos de constituir un alimento completo para bebés. Los niños alimentados con esta clase de leche acusan un aumento progresivo cada semana. Sus carnes son firmes y sanas, y no flajas ni flácidas.

La leche en polvo conocida con el nombre de "Glaxo", procede de leche pura y fresca con toda su nata. No contiene harinas, almidón, azúcar de caña ni remolacha, drogas, malta o sustancias colorantes

como tienen los demás productos destinados a la alimentación de los niños o enfermos. Su sabor exquisito es el de la leche superior cuando no ha sido privada de ninguno de sus elementos de nutrición.

La leche maternizada Glaxo la digieren admirablemente todos los estómagos; lo mismo el del niño recién nacido, raquítico o enfermo que el del adulto que no puede digerir la leche natural.

Cria robustos a los niños, cura a los enfermos del estómago, repone rápidamente a los débiles, y prolonga la vida de los viejos.

## Teatro Trebol Hedda Hartung

Ya dijimos anteriormente que el debut de Hedda Hartung tenía que ser un suceso artístico y efectivamente el público se encantó de esta soberbia bailarina que ha sabido hacer de sus pies el encanto mas soberbio de su persona.

Pocas veces se ha aplaudido tanto a un ser como la noche del debut. Ha sido delirante la aclamación y puede decirse sin temor a duda que Hedda Hartung es una maga de las tablas, una de esas mujeres superiores que llenan un espectáculo. Se correrá además la preciosa cinta LOS JINETES DE LA VENGANZA.

## Billetes retirados de la circulación

Han desaparecido de la circulación los billetes de ₡025, llamados tercerillas por la gente del pueblo. El comercio hace sus transacciones menores con billetes de 50 y con moneda de cobre. También están desapareciendo poco a poco esos billetes de "cuatro reales, y dentro de algún tiempo circulará solo la moneda de cobre.

## Interesante función en el Teatro Feyth

La Empresa del Teatro Feyth obsequió ayer a la Escuela Superior de Niñas que dirige la inteligente y culta educadora señorita Vitalia Madrigal, una interesante matiné con tópicos relativos al árbol.—Se proyectaron muy interesantes cintas propias para niñas, y dos chistosísimas comedias.—Las profesoras y niñas que concurren se manifestaron muy complacidas por la selección tan adecuada de cintas exhibidas. Esta labor que está llevando a efecto la Empresa del Teatro Feyth es una ayuda eficaz para los profesores modernos que procuran siempre difundir la enseñanza práctica para preparar mejor a las generaciones que se levantan.

El tema del Teatro Feyth es "dar a los niños películas de índole sana e instructivas".

## Tipos de cambio

Nueva York	439 9/10
Londres	407 —
París	147 —
España	127 —
Italia	398 —
Suiza	336 —
Bélgica	107 —
Hamburgo	0.000025 oro am.
Amsterdam	0.39 1/2 oro am.
San José, C. R.,	Mayo 30 1923

# CLUB TIENDA ROMERO

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

¡Todo el mundo favorecido!

Nuevo sistema de sorteo de mercaderías con mayor beneficio para el cliente.

Cuota: ₡ 5-00 semanales

50 SORTEOS

Los favorecidos del	1 al 10	recibirán ₡ 100 en mercaderías
— — —	11—20	— 150 —
— — —	21—30	— 175 —
— — —	31—40	— 200 —
— — —	41—50	— el valor justo de lo invertido

Terminados los 50 sorteos, los socios no favorecidos tendrán derecho, á más de los ₡ 200-00 en mercaderías, a tomar parte en el sorteo de 31 premios que, como obsequio especial de la casa, hará en beneficio de sus clientes en la siguiente forma:

- 1 de ₡ 250.00
- 5 de 100.00
- 25 de 50.00

No pierda su tiempo; haga comparaciones y suscribase hoy mismo

AGENTES: Ernesto Castegnaro-Eduardo Hutt  
CARTAGO, Zacarías Loría

A solicitud de varias personas se formará un nuevo club de ₡ 2-50 que estará a cargo de doña Adela Cañas v. de Gutiérrez.

## En viaje de negocios

San José, mayo 30 de 1923.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO Pte.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicarle, que el 2 de junio venidero saldré en via de negocios rumbo a Nueva York, dejando durante mi ausencia como APODERADO GENERALISIMO de mis negocios al señor Abraham Bresciani por cuyo motivo le agradecería la publicidad de la presente.

Como siempre me retiro del Sr. Director muy Atto. S. S.

OCT. A. FAYAD

Deseamos al culto y prestigiado comerciante Sr. Fayad un feliz y próspero viaje.

## Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

## Las tandas vespertinas del Variedades

Se ven favorecidas por extraordinaria y lucida concurrencia.

Es natural: se dan a las 7 p. m. y terminan a las 8 30. hora sumamente cómoda para los que necesitan descanso.

Los precios son popularísimos y en ellas se exhiben las películas más artísticas, notables y de mayor éxito.

Hoy se pondrá La hija de la Tempestad por ITALIA ALMIRANTE MANZINI.

# Ultimas novedades del movimiento político

(Viene de la página 3)

## Los efectos de la verdad

Nuestro artículo "El más humilde de los soberbios" ha levantado más de una roncha. Debemos declarar que si hubiéramos supuesto que se le iba a dar otro aspecto que el político, lo habríamos firmado, pues el uso del pseudónimo,—por lo demás ya conocido hasta por los adversarios—no significa salvaguarda de las responsabilidades que nos correspondan por lo que con él digamos, sino simple impulso de modestia sincera al tratar cuestiones públicas.

Hecha esta advertencia, pasamos a examinar la réplica del Lic. don Arturo Volio relativa al párrafo que insertamos en el expresado artículo acerca de su reconciliación con don Ricardo Jiménez, anotando desde luego, el contraste que hay entre la manera desentonada que él emplea y la forma gentil con que nos referimos a su intervención en el suceso comentado por nosotros.

Los hechos mismos que el señor Volio relata, y la referencia de un amigo insospechable de don Ricardo, que nos ratificó una nota de la prensa que dio cuenta de la visita hecha por el último caballero al primero, a principios de 1922,—son precisamente datos que confirman la aseveración que el señor Volio califica aventuradamente de venenosa y falsa.—Don Ricardo fué quien inició la reconciliación entre ellos.

¿Qué no hubo interés político en el paso dado por don Ricardo? Nosotros creemos que si lo hubo, porque el comienzo de la presente cordialidad no se operó a raíz de los favores que asegura don Arturo prestó don Ricardo a familiares suyos, como pareciera deducirse de la publicación que analizamos, sino hasta que el señor Jiménez tuvo en mano una credencial de diputado, lograda justamente a pesar de los esfuerzos que el grupo volista de Cartago hiciera en contra, y comprendió que necesitaba coordinarse con el señor Volio para emprender con probabilidades de éxito esta nueva etapa de su vida pública.

Hechos y no palabras lo ratifican. Cuando se discutió el Pacto de Unión Centro Americana, el señor Volio en sesión del 12 de junio de 1921, se pronunció en el Congreso contra la persona misma del señor Jiménez.

Así dijo el Sr. Volio:

"Trataré de dar la puñalada al dragón del separatismo, analizando los únicos argumentos que ha esgrimido el jefe del separatismo, don Ricardo Jiménez, quien dijo que «cuando la ganancia no es segura, está muy cerca la pérdida»: ese es un criterio mozquino, macizapero; ¿hombres como esos queremos? («La Tribuna»). El Diario de Costa Rica consignó además que el Sr. Volio había agregado: «argumento muy del que la cita, hombre a quien conozco muy bien. ¿y es posible que esos hombres hagan la grandeza de la patria? Eso no puede ser más sanchesco ni más vulgar para el pueblo. ¿Y ese es el oráculo del pueblo, el hombre que

reune todos sus defectos y todas sus virtudes?» Con tal motivo don Ricardo dirigió al señor Director de «La Tarde» una carta con fecha 13 de junio de ese año, que contenía estas frases:

"No extraño, pues, que haya habido ataques contra mí sin que yo lo sepa. Pero si usted se refiere a lo que sobre mí persona han dicho ciertos fogosos unionistas, de esos ataques no me culdo, porque solo doy valor a aquellos que pueden dañar mi reputación de hombre probó.

"Una cosa sí tendré que decir, y es que, en este debate de la unión, los argumentos personales a nada conducen. No estoy aspirando al premio Monthyon de la virtud, ni al premio Nobel, por servicios eminentes a la humanidad."

"De esos discursos acres, lo único que detiene mi atención es lo endeble de la argumentación unionista"

"... por lo que alcanzo a ver, los unionistas la van perdiendo en Costa Rica. Están nerviosos, irritados, y ya no quisieran que sus contrarios hablaran... Ahora, en este debate, veo con sorpresa y tristeza infinita, que una de las funciones de la Mesa es poner mordazas a los diputados antiunionistas."

(Se refería el señor Jiménez a un incidente ocurrido en la Cámara entre la Mesa presidida por el señor Volio y un diputado antiunionista.)

Estos botones tomados sin mucho trabajo, muestran a las claras que en junio de 1921 no existía tal cordialidad entre los señores Jiménez y Volio, con todo y que ya eran pretérito los favores de don Ricardo, y que a esa fecha ya la lucha entre el Poder Ejecutivo y el Congreso restaurador había sufrido su período álgido, durante el cual, según el señor Volio, contrara con el respaldo de don Ricardo.

Personalmente nada nos consta de lo aseverado por el señor Volio acerca del influjo ejercido por cierto círculo cerca del señor Presidente Acosta para frustrar "su legítimo triunfo", ya que no tuvimos el honor de conocer al señor Acosta hasta muy avanzado su período de gobierno, y que tampoco hemos disfrutado de relaciones frecuentes con él. Mas, como sabemos a quienes se dirige el señor Volio y conocemos detalles del punto, podemos oponer al dicho suyo que ese círculo jamás estorbó ni en un ápice las legítimas

aspiraciones del señor Volio y sus adictos. Así mismo bien las alentó y favoreció.

Si el señor Volio se contrae a la formación del Gabinete, bien recordará todo mundo que en este asunto el señor Acosta procedió con criterio personal, libremente, y que así como nadie lo pudo hacer desistir de lo hecho, nadie habría podido imponerle nombres.

Si a la ley de recompensas para los revolucionarios, apoyada por don Ricardo, el triunfo nos parece suficiente: tres millones de colones. El veto que el señor Acosta le opuso, nació de su propia conciencia, espontáneamente, y hasta la forma del documento refleja la personalidad espiritualista de su autor.

Y en lo que hace a la Ley de Nulidades, basta recordar que el Ejecutivo la vetó de acuerdo con la opinión unánime de una numerosa asamblea de ciudadanos ameritados, de distintos oficios, clases y partidos. Además, el Ejecutivo recogió la opinión favorable al veto, de dos ilustres jurisperitos, que hoy militan en el mismo bando político del señor Volio, los Licenciados don Pedro Pérez Zeledón y don Ricardo Jiménez Oreamuno. Este fué el apoyo que al Congreso restaurador dió don Ricardo.

Ese círculo que el señor Volio recrimina, fué palanca poderosa en el movimiento de rebeldía contra el régimen Tinoco. Recogió dinero para la Revolución y estuvo presente en todo acto de protesta popular, en tanto que don Ricardo permaneció pasivo, predicando más bien su desconfianza en las fuerzas morales del país. Tenemos documentos a mano para demostrarlo a quien quiera. Ya ve el señor Volio como quien camina en un banco de arena es él, que nos ha imputado una ficción enconada.

Declaramos que todo esto de la restauración lo renovamos exigidos por la réplica del señor Volio, pero que lo creemos fuera de lugar en la presente campaña política, por lo cual nuestras palabras tienen un sello exclusivamente particular y no del partido a que pertenecemos.

De todos modos, estamos satisfechos con haber presentado al señor Volio la oportunidad de explicar a los costarricenses algo que les había parecido inexplicable. Ahora ya sabemos que el señor Volio ha rectificado aquellos conceptos con que calificó a don Ricardo Jiménez y sus ilustres familiares en mayo de 1914 y en junio de 1921, y que don Ricardo sabe perdonar esas ofensas. Es cuestión de psicología personal: es probable que nosotros, sin llevarnos de odio alguno, y dentro de la índole serena que nos distingue, no habríamos hecho a un lado el agravio inferido a la memoria de nuestro padre, ni por la Tlax.

DIóGENES DEL VALLE

## La política jimenista en Heredia es como la de Cartago y Puerto Limón

Siempre que el Partido Agrícola resuelve que haya reunión, avisa previamente al señor Comandante para lo de su cargo; pero ya van tres veces, con lo ocurrido el último domingo, que dicho Comandante no cumple con su deber, pues en la esquina del Club Agrícola se sitúa una chusma insolente, en su mayoría de chiquillos pagados, haciendo tal escandalada, que debiera obligar al Comandante a descruzar los brazos y a salirse del co-

redor del cuartel a imponer el orden de que debería ser guardián. A tal extremo va llegando la cosa que la Directiva del Partido Agrícola está por resolver el pedir policía a San José para que venga a guardar el orden, ya que aquí no tenemos autoridades que se coloquen en su puesto.

Con motivo de esa tolerancia ilimitada en favor del jimenismo insolente, algunos señores de ese partido alardean de contar

con todo el militarismo de la República, inclusive los Comandantes. Y hasta predicen lo que pudiera ocurrir al menor desliz del Gobierno o en caso de que ellos no ganaran las elecciones.

¿Qué dirá de estas predicciones el pundoroso Coronel don Nicolás Ulloa?

¿Que dirán los que reprimaron la traición de Tinoco?

Curioso es que hace poco la prensa jimenista decía

Pasa a la pág. 8

## 'La España'

MARTINEZ & Co.

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local, la atenderemos en LA BODEGA de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

San José, mayo 29 de 1923.



50 CTMS. EL PAQUETE

IMITADA  
POR TODOS

# CERVEZA T RAUBE

IGUALADA  
Por NINGUNO

## BASE-BALL

Por **Porricua**

### NOTAS VARIAS

**Actividades Beisbolistas:**

La novena de Cartago no desmaya en sus prácticas y continuos retos a las novenas de segundas divisiones josefinas, pues el domingo pasado se batieron contra el "Liberinto", habiendo asistido un público numeroso a ver el desafío. El score fué el siguiente:

"Labe- 2 1 1 3 2 0 0-9  
rloto"  
"Carta- 2 0 0 0 0 3 0-4  
go"

Nótese que el Cartago adornó al contrincante con 2 argollas, recibiendo el Cartaginés 5. El último episodio resultó en el único "escon". El desafío tuvo que suspenderse en el séptimo inning debido a la lluvia.

El mismo domingo efectuó se en San Vicente de Moravia un desafío entre el "Titán" (segunda división) y los "Piratas" con el siguiente score: 10-3 respectivamente. El público de esa población, que era la primera vez que presenciaba un juego del "Emperador" tuvo la oportunidad de ver una tanda de "jonrones" efectuados por López, Pérez y González. Si el "Bambino" (Base-Ruth) hubiese estado allí; de

un ataque de celos se hubiese enfermado.

**"Liceo" vs. "Liberinto"**

El jueves de Corpus habrá un encuentro entre esas novenas para lo cual la primera pidió permiso a la Liga para efectuar dicho juego en el diamante oficial; la hora será la de costumbre. Parece que los liceístas quieren entrenarse para entrar en Liga el próximo año.

El activo caballero don Roberto Tinoco asistió a la reunión de la Liga el lunes pasado y se vistió ampliamente acerca de la construcción del "Parque de Sports" en la Sabana, pues es la única forma de que los deportes puedan salir del estado en que están y no resulte aquello de "arroz y frijoles en la mañana y vice versa en la tarde". Solamente con un campo cerrado se podrán traer novenas del exterior para que nos enseñen algo y podamos presenciar juegos que valgan la pena. Las gestiones con dicho señor están muy bien encaminadas. El lunes próximo se estudiarán los términos del contrato. La petición a la Municipalidad ha sido firmada por gran número de beisbolistas.

## De nuestros corresponsales

### Santa Bárbara de Heredia

Muy a mi pesar voy a ocuparme de algo que no quisiera, por cuanto que eran mis deseos no tocar más ciertas cuestiones locales, pero es el caso que cuando cae un chaparrón hay necesidad de abrir el paraguas. Me refiero a las palabras dichas por el Sr. Cura Castillo en el sermón del domingo, en las que hace ciertos cargos a los excursionistas que visitamos el domingo 27 de los corrientes al señor cura de Concepción de Cartago Presb. Emeterio Martínez. Dice el Señor Castillo que esa visita le llevaron a cabo cuatro elementos intrigantes y revoltosos de esta localidad pero a eso se debe contestar:

¿Es pecado que se le haya hecho una visita de cariño a un ministro de Jesucristo? ¿Es desdorado que un vecindario agradecido le tribute homenaje de gratitud a su compañero que como él vela por el bien de la religión de Cristo? ¿Es que tenemos que darle de puntapiés a nuestros sacerdotes por el solo motivo de que ya no sean nuestros pastores? Yo creo que debemos seguir la doctrina de Jesucristo, y amarnos los unos a los otros. Nuestra visita a Concepción fué llana y sencilla. ¿Sería un pecado repito que mañana por ejemplo el señor Castillo por cualquier motivo tuviera que trasladarse a otro lugar, y amigos suyos fuéramos a tributarle el mismo homenaje que se le ha hecho al señor Martínez? Yo le esilaría por la amistad que tengo con el señor Castillo, se digne rectificar el mal concepto que se ha formado de algunos hijos de este pueblo. Por mi parte protesto de la aseveración hecha, por ser yo uno de aquellos paseantes que como los demás no llevamos otra mira que la que dejó apuntada.

CORRESPONSAL

### Atenas

doles hacer el puente sobre el Cacao, obra de suma importancia y necesidad? Y para que vea el Sr. Sánchez la tomadura de pelo que le van a dar, nos permitimos comunicarle lo siguiente:

Mientras ese puente costaría lo más \$ 10.000.00 la cañería no costará menos de \$ 30.000.00 y apenas les han ofrecido cinco mill y se los han ofrecido, solamente ofrecido, don José Chavarría Mora, que cualquier día se marchará de aquí; y don Manuel Coto Fernández, vecino de Tres Ríos, cuyo progreso no le ha importado mayor cosa.

¡Da lástima ver que todavía se rien de la sencillez y buena fe de nuestros buenos campesinos!

### Reunión política

El miércoles ppdo., 23 de mayo, hubo una reunión en casa de don José Manuel Coto Fernández.

A ella concurrieron los señores Víctor M. Sáenz, alcalde de esta localidad, José R. Duato, extranjero, Isidoro Ramírez y Ramón Rodríguez U., maestros de escuela; Eliseo Rojas y Ricardo Vargas, Roberto Alfaro, Jesús Pacheco h. y Enrique Ovares.

Como todos estos señores son jimenistas declarados y tal reunión era política, en consecuencia, nos permitimos llamar la atención de la Corte Suprema de Justicia y del Poder Ejecutivo, en especial al señor Ministro de Seguridad, para que vean cómo se cumplen las circulares al respecto. Y al Señor Cónsul de España.

CORRESPONSAL POLÍTICO

### BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 vs. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.  
DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA  
EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS  
SERVICIO NOCTURNO  
Regente:  
Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

**Salud y Vigor** EL TRIUNFO DE LA CIENCIA MODERNA  
Para todos los hombres que habiendo abusado de sus fuerzas por exceso de trabajo o por excesos de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, las NORTH AMERICAN PASTILLES (Pastillas Norte Americanas) se preparan especial y científicamente para restaurar la salud y el vigor varonil. Precio \$5. oro americano la caja, por un tratamiento suficiente para 30 días, que se mandará porte pagado por correo cerrado y certificado. Escribanos explicando exactamente sus síntomas y nuestro Jefe Médico le mandará (gratis) el diagnóstico y el mejor consejo para su caso particular. Porque continúe usted sufriendo?  
CIENCIA PRODUCTS CORPORATION (Organizada bajo las leyes del Estado de Nueva York)  
105 New Street, New York, E. U. de A.

## Dos policías de la Segunda Sección flagelan atrozmente a un detective

Hace dos noches, andando el detective Juan Rafael Soto en unión de un compañero, fue agredido brutalmente por dos policías de la Segunda Sección que estaban completamente ebrios.

Soto les presentó su credencial de detective para hacerse garantizar pero de nada le valió, pues fue flagelado atrozmen-

te hasta el punto de quedar sin sentido.

Al día siguiente el Coronel Pinaud protestó del atropello hecho a su subalterno, y entonces el Coronel Arguedas impuso un castigo a los gen-

darmes. El Director de Policía se ha molestado mucho con este atropello y es posible que los flageladores sean dados de baja.

## Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo: Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc. Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.  
Apartado S. ★ Teléfono 688.

## GUSTAVO BRENES CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Se hace cargo de toda clase de trabajos por contrato o dirección.  
Dirección: Lado Oeste del Liceo de Costa Rica.

### Telegrafía y Telefonía Inalámbricas



En su propia casa, por correspondencia y en veinte lecciones  
El precio de nuestro curso completo, incluyendo los textos de estudio y un Aparato Transmisor y Receptor Automático, es de 20 dólares, pagaderos 10 dólares al matricularse y 5 mensuales hasta cubrir el importe total, o 60 dólares al contado.  
Fabricamos equipos receptores completos para telefonía sin alios. Alcanza garantizado: 1500 kilómetros.  
"No hay más que escuchar."  
Precio: 60 dólares.  
Ingeniería Eléctrica, \$50.00 (dólares) en pagos de \$5.00  
The Joseph C. Eranch Institute of Engineering  
Chicago, Ill., U. S. A.  
Destinado durante la guerra como Instituto del Gobierno de los Estados Unidos.

## TEATRO FEYTH

JUEVES 31 DE MAYO DE 1923

A las 1 p. m., LA PASION DE N. S. JESUCRISTO

3.30 p. m., LOS MUERTOS VUELVEN

A las 7 p. m., el precioso drama

### AMOR DE MADRE

A las 8.30 p. m., reprise de la linda película

### Madame Flirt

que tanto éxito tuvo el día de su estreno

Hojas sueltas, membretes, etc., en la Imprenta Minerva



Se curan radicalmente con el uso de la  
**POMADA MIDY**  
Y LOS  
**SUPOSITARIOS MIDY**  
Adreno-estípticos  
Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo.  
De venta en todas las Farmacias y Droguerías.  
LABORATORIOS MIDY  
9, Rue de Com' Révillon  
PARIS  
POMADA ADRENO-ESTIPTICA MIDY

APARTADO 309 TELEFONO 690

## HERNÁNDEZ HNAS

FOTOGRAFÍAS EN TODOS LOS ESTILOS  
FOTOGRAFIA EN COLORES  
CÁMARA FOTOGRAFICA Y PELICULAS  
AMPLIACIONES ETC.



# Teatro Variedades

Esta noche gran debut de la notable cupletista **Carmen de Granada**

que en peregrinación artística por los principales teatros de América, va acrecentando su merecida fama de ser una de las más notables tonadilleras, y acaso la cantadora más clásica del canto llamado español.

Su encantadora hermosura y la gracia ingénita que aterra y su indiscutible talento artístico se aunan en sus interpretaciones, modelo de finura y elegancia que cautivan al público haciéndole gozar ratos de inefable placer artístico.

Su debut será un éxito asegurado.

Grandes funciones para hoy.— Matinee a la 1: **EL TIO AFRICA**, en 5 partes.

Matinee a las 2.30: **PUREZA**, por Audrey Munson. Tenda Vespertina a las 7: **LA HIJA DE LA TEMPESTAD**, por la Manzini.

Noche, a las 8.30: colosal debut de la notable tonadillera **CARMEN DE GRANADA** y la exquisita película (estreno) «La Perla del Arroyo».

## Intereses generales

# Quése proponen las Juntas progresistas ?

Para que un pueblo, cualesquiera que sea su grado de adelanto, pueda alcanzar la meta de un verdadero progreso, preciso es pues, que en él entren o estén íntimamente ligados tres factores: el de autoridad, municipalidad y el de la buena voluntad y esfuerzo del pueblo mismo.

Las grandes capitales, han tenido como en todo, un principio: el de su formación. Han comenzado por ser simples villorios poblados de lanzas vegetaciones en las cuales yérguense corpulentos maderos y luego, el hombre ha venido con la rala, civilizando como si dijéramos, los montes, nidos de leones y múltiples alimañas.

Así es como hanse llegado a formar las grandes poblaciones. Se han formado, han tenido su base bajo un pequeño principio; esto a simple vista se destaca.

Y así, como en cada hogar es menester el supremo mando de una respetada autoridad, así también cada pueblo la necesita indispensablemente... los pueblos gobernados solos en nada se constituirían. La base del progreso de ellos, débese a la influencia que sobre ellos mismos ejercen las autoridades.

En el sentido en que aquí

vengo iratando, yo no llamo autoridad solamente al Comisario, Juez de Paz, Agente de Policía, etc. sino, que tenemos como autoridad también en un pueblo al Sindicato; que es el verdaderamente llamado a empujar con todo músculo al carro del progreso lugareño. Las municipalidades en todos los pueblos donde hayan sido instaladas, son el alma que habla, ya en bien de toda una comunidad; ya mismamente en pro de la armonía social.

En todos los pueblos fuesen los que fuesen, en adelante, debiera existir mediante voluntad popular bien inspirada por lo menos, ya que no una municipalidad, una junta de legos o buenas personas, fin a de velar por el desarrollo de todo progreso tan lo mismo material, como así moral tan imperdonables en cualquier lugar a donde el hombre esté en contacto con los llamados deberes sociales que nos abren puertas en la vida.

A esto, se encamina el noble como buen fin de las Juntas Progresistas, iniciadas a custodia del Lic. don José Luján Mata, esforzado adalid, a quien la capital en sus últimos años, debe el empuje de su soberano progreso y hermosura.

A cada pueblo, pues, toca

por su bien, por su progreso y hasta por su nueva vida, el fundar las mencionadas juntas, estatuyendo en ellas como bases, el progreso, todo bien moral e intelectual para el lugar, a donde ellas se lleguen a formar por fortuna fungiendo en debida regla.

Estas juntas, al nivel de todo lo que se llama adelanto o mejora para el pueblo, serán un gran auxilio para las municipalidades y así, hasta para las mismas autoridades, dadas las buenas tendencias de las primeras, sus ideales y su paso al bienestar general.

Las Juntas Progresistas no seccionarán bajo bases insólitas o sin norte, nacidas a antojo y espíritu de cada junta, sino que, el señor Gobernador de S. José, (ya que tan plausible idea saltó de él) las propondrá, en breve, un programa bien seleccionado en cuanto toca a las funciones de ellas. Este programa estará cifrado, en paz, progreso y unidad mutua de los pueblos entre sí.

Ayudemos a las Juntas Progresistas; hagamos, ellas se desarrollen, tomen su curso; y así los pueblos, habrán dado un paso más hacia el patrio adelanto.

MARIO BELMONTE

## Servicio de Camiones CORONADO-GUADALUPE

Se ha inaugurado un nuevo y cómodo servicio con el siguiente

### ITINERARIO

SALE DE CORONADO:

6.15 a. m.  
11 a. m.  
1 p. m.  
4 p. m.

SALE DE GUADALUPE:

8 a. m.  
12 m.  
2 p. m.  
5.30 p. m.

Tarifa: 50 Ctms. la carrera. Se reciben pasajeros para Apaikán

EMPRESA CRUZ BLANCO

## Hoy llegará a esta capital la baronesa Norka Rouskaya

La inmortal creadora de la célebre DANZA DE SALOMÉ de Strauss y la DANZA MAYA de Cárdenas, la colosal intérprete de los grandes maestros de la música: la que con su argentina voz poetiza los más sublimes cantos: aquella cuya personalidad artística es indiscutible en todo el mundo: aquella que con su belleza y su arte exquisito ha fanatizado todos los públicos.

Debutará el sábado en el TEATRO NACIONAL.

## En el Teatro América se darán hoy dos muy selectas funciones

En conmemoración de la festividad del día

LA DUQUESA DEL BAL TABARIN en MATINEE a las 2.30 y EL ÚLTIMO VALS en la NOCHE a las 8.30.

Son dos operetas en tres actos modelo de las de su género por sus chispeantes argumentos y su música agradable y bien instrumentada; y en ambas se distingue notablemente la compañía UGHETTI, pues los valiosos elementos artísticos de que se compone, han puesto especial cuidado en su estudio.

PARA MAÑANA VIERNES se anuncia una grandiosa función popular a un colón.

Subirán a la escena la aplaudida obra AIRES DE PRIMAVERA.

## A tiros con un caco

Desde hace varias noches la policía vigilaba la clínica del Dr. Victory, por andar rondando por allí un conocido ratero en actitud muy sospechosa.

Antenoche fué descubierta en momentos en que iba a salvar una cerca y como no se detuviera a las voces de alto, se le hicieron varios disparos sin conseguir herirlo.

La policía lo busca.

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

# MOVIMIENTO DIARIO

Jueves 3 de mayo de 1923

Salé el sol a las 5 hs. 12 minutos; se pone a las 17 hs. 24 minutos

MAREAS — Plea mareen Puntarenas a las 13 horas 40 minutos y a las 15 horas 55 minutos.

INDICACIONES astronómicas.—Lunislucio Sur a las 17 hs. 15 minutos.

SANTORAL.—Fiesta del Santísimo Corpus Christi. La Virgen del Amor Hermoso, y Santas Petronilla y Angela.

EFEMÉRIDES nacionales 1798.—El gobernador don Tomás de Acosta solicita de la audiencia la fundación de una ciudad de leprosos en La Candelaria.

EFEMÉRIDES extranjeras 1435.—Los Ingleses se apoderan, una vez más, de St. Denis.

1455.—Enrique VI de Lancaster es hecho prisionero en Saint Albans.

1793.—Empleza en Francia con la muerte de varios aristócratas, el odioso régimen del Terror.

## Nenimicatos

Maria Isabel, de Carlos Sargura C. y Luzmilda Salas Ch.  
—Livia, de Juan José Cañas I. y Amalia González L.  
—Rodolfo, de Luis Vives A. e Inés Oviedo S.  
—Edwin, de Cruz Elizondo B. y Anita Cubillo Ch.  
—Rodrigo Sánchez u. ap.

## Pasaportes

Manuel Antonio Montoya, para Barranquilla. Andres Quiesta y Arca, para Barranquilla. Alexander T. Arrisón, para Colombia. Rafaela v. de Brenes heijos, para Estados Unidos. Gonzalo Fonseca, para Estados Unidos.

## Defunciones

Rodrigo Sánchez, 1 año, San José.  
Bienvenida Badilla, 6 meses, San José.  
Franklin Muñoz, 5 meses, San José.

Es locura sufrir de afecciones en la piel cuando usando **MENTHOLATUM** quedará Ud. prontamente curado.

No olvide pasar a la **MINERVA**

El impulso que anima a la creación entera puede concretarse en las cuatro letras de este imperativo: "¡Vive!"—Mas para cumplir con cuanto él entraña, esto es, para "vivir la vida", para gozar plenamente de sus alegrías, para afrontar con serenidad sus penas, para alcanzar las glorias que brinda, hay que ponerse a salvo del dolor físico que es el peor enemigo de todo esfuerzo y de todo entusiasmo.

La CAFIASPIRINA es lo más efectivo y seguro que existe hoy para dolores de cabeza, muela y oído; neuralgias; resfriados, etc. No solo proporciona alivio inmediato y completo, sino que hace desaparecer el decaimiento físico que acompaña a los dolores muy fuertes, a los catarros, a los excesos de trabajo mental y al abuso de las bebidas alcohólicas. Pero su principal superioridad sobre todos los analgésicos, y aun sobre la Aspirina misma, es el hecho de ser absoluta y completamente inofensiva para el corazón. Se vende en tubos de 20 tabletas, identificados por la Cruz Bayer, y SOBRES ROJOS de una dosis.

Exija siempre que sus papeles para su negocio estén nítidamente impresos.

## La Imprenta Tormo

La más nueva del país

Montada con maquinaria y tipos de las últimas creaciones tipográficas.

Puede dejar a Ud. satisfecho.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS COMERCIALES

Impresiones de toda clase a precios económicos.

**'Gets-It'**  
mata los callos inmediatamente  
De venta en su farmacia

**VERME-OL**  
MATA LAS LOMBRICES  
Sólo a VERBAUCHA  
BOTICA ORIENTAL

## AVISOS ECONOMICOS

**TARIFA.** 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

**CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA.**—350 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Remate el lunes 11 de Junio, a la una de la tarde.

**VENDO** una casa de muy buena construcción, contra temblores, situada en el alto de la estación del Atlántico. 25 vrs. al E. de la que era Colegio Montero que vale \$ 28 000.00 y se da en \$ 18 500.00, y un lote en el Barrio Otoyá.— Para informes: casa del Dr. Fischel esquina opuesta al Correo.

**HERMOSA CASA EN VENTA**  
Se vende de ocasión una hermosa casa de cemento armada con espaciosos salones, jardines, y patio. Para informes:  
**RAF. CRUZ**  
Consulado de Guatemala

**BOLSITAS DE HULE** para invierno colores y clases variados **HILA DILLAS** de seda, camisetitas y bluseras, ha recibido **EL BUEN GUSTO**

**PULPERIA.** Vendo mi pulperia "E. Recreo", bien surtida, sin taquilla. Entenderse con Ricardo Gómez en la misma, Rincón de Cúchillos. Mayo 27.

**AVISO.**—Se vende un tramo de abarrotos, dentro del Mercado, punto inmejorable. Entenderse con Heliodoro Carrasquilla. Frente al Teatro Variedades.— Mayo 27.

**HIDRO-ELECTRO-TERAPIA.**—Con un baño hidro-termo-eléctrico fue vencido el vómito in-vencible de J. Inglesa, la sarna de U. Aguirre, la estricteza de R. Romero, una neuralgia antigua de N. Valverde, con 10 baños una tuberculosis en uno de los tres Ferrero y en la señora E. Herrera; una anemia perniciosa en A. de Zeledón. Con 15 baños una asma antigua en F. Núñez Salva; un padecimiento grave en G. Pagnani; una parálisis antigua en R. Chinchilla. Con 30 baños una tuberculosis antigua en M. Fernández; con 9 años de prueba, una sífilis antigua de D. Rodríguez, lo mismo que en O. Sánchez. Con 40 baños una conjunción gravísima en F. Cavaggi con 12 años de prueba, a A. Dinero con la orubea de 19, y F. Bardí con la prueba de 23.—Dr. Maggiorani.—Mayo 27.

**ASMA.** Vino de Palmares el señor Ernesto Pacheco, asmático desde hacía 6 años y vino al Hotel Central donde el Dr. Maggiorani, por que había conocido en Palmares y San Ramón a cuatro personas curadas de tuberculosis por él en la década pasada (único ejemplo), el asma la trata el Dr. Maggiorani como la tuberculosis, pero con resultados más pronto y más fáciles. Otro ejemplo es el del señor Fernando, hijo de Antonio Núñez Salva, que siendo asmático desde hacía cinco años, fué completamente curado con inhalaciones iódicas y con baños hidrotermo, eléctricos desde octubre de 1919. 26 de mayo de 1923.

**PARECE MILAGRO.**—F. F. Chaves de 15 años, enfermo casi toda la vida, examinado el 15 de marzo presentaba vicio orgánico, al co razón con edemas, tuberculosis de la tórax, bacilar, mucha tos, debilidad extrema. En cuatro días con el tratamiento Maggiorani, cesó la fiebre, disminuyó la tos, disminuidos los edemas y el corazón con menor impulso, sintiéndose completamente cambiado, pudiendo andar en auto visitando sus amigos en A-lajuela.—Sin parecer milagro, pero con la prueba del tiempo Rosa Rodríguez por muchos años con signos evidentes de tuberculosis no podía trabajar, extremadamente debilitada; con el tratamiento Maggiorani en un mes fué curada y se mantiene en buena salud.

**LOCAL** esquinero, comercial, céntrico, con casa para familia, se alquila. **LA FARMACIA GRILLO** INFORMARA. También hemos recibido **LECHE DE HIGUERÓN.**

**RELOJITO PERDIDO.** Nicolás Saborio, de Tibás, ha perdido un relojito de pulsera, de la Pulperia El Oriente al Teatro Dólar, calle del tranvía a Guadalupe y gratificará la persona que lo devuelva a don Francisco Domingo en la pulperia El Oriente.—Mayo 21 4 vs.

**CUCHILLERIA OSVALDO SALVADOR** avisa a su numerosa clientela que ha hecho una considerable rebaja en todos sus artículos de cuchillería, tijeras y cuchillos de carnicero. Tijeras de acero garantizadas marca "Trident" desde un colón en adelante. Solamente por pocos días. Abril 28.

**JOSE ASTUA AGUILAR,** Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

**VENDO** casa grande esquinera magnífico punto comercial. Situada 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Precio: \$ 45,000.00. Única oportunidad.—G. V. CRESPI.

**ALFONSO ALTSCHUL.**—Venta de artículos eléctricos, dinamos, motores y material de instalación en general, Bombillas OSRAM. Motores de Gas OTTO LEGITIMOS.

**OPORTUNIDAD.**—Vendo o cambio por finca de 4000 metros cuadrados en Puriscal 4 casas nuevas que producen \$ 200 mensualmente; o las vendo dando solo 4,000 al contado; las casas están situadas en la Soledad; de esta ciudad también recibo algún lote o una casita pequeña en pagos. Diríjase al apartado 1106.

**DINERO** en una hipoteca, se solicita de 10,000 a 46,000 garantía casas en esta capital, y finca en producción interés hasta 14, Diríjase al apartado 1106.—Abril 22.

**VENDO** o cambio por finca de 6000 metros en Puriscal 13 casas nuevas con punto de comercio. Rentan 350 mensuales también puedo venderlas dando sólo 4,000 o un lote del mismo valor o acciones de banco, pagarés o un lote de ganado o automóvil en buen estado, las casas en la Soledad diríjase al apartado 1106. Abril 21.

**SE ALQUILA UNA CASA** con o sin muebles, espaciosa, cómoda, con todo confort, jardín, construcción de madera contra temblores, en el Paseo de Colón. Informarse donde el Dr. Eduardo Monteleagre o Félix Wiss.—Mayo 13.

**OCASION** juegos de mimbres preciosos de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

**MAQUINAS** de picar pastos, cocinas en buen estado y a precio de quema, un tanque de hierro, capacidad a 2000 litros, para agua o miel; se venden. Informarán en estas oficinas.

**EL BUEN GUSTO** Acaba de recibir: artíselas en madejas y ovillos Seda "Universal" negra y de colores; y un variado surtido de botones.

**BUENA OPORTUNIDAD.** Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

**PAÑOLÓN** negro de seda bordado en colores Precio de ocasión.—Apdo. 823 Oficina de anuncios A. H. Garnier & C.

**ROPA HECHA** de casimir fino, de dril y otras telas. Ropa de montar para señoras, niñas y caballeros donde Belgrave.

**PRENDEDOR PERDIDO** En el trayecto de San Francisco de Mata Redonda a esta ciudad se ha perdido una barra de oro con brillante y esmalte negro. Se ofrece gratificación a quien la presente en la oficinas de este diario.

**SE VENDE** una finca de una manzana y un cuarto, a veinte minutos de la estación del tranvía en Guadalupe, por la carretera de Coronado. Entenderse con Elvira v. de Durán en San Vicente.

**AXIOMA:** La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad en el organismo, (sea por la piel, o sea por el estómago, o sea con los medios de curación) cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiente por falta de producción, sea que deficiente para suministrar su producto), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos, con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios.—San José, Costa Rica, Hotel Central.  
Dr. Antonio Maggiorani

**SUERO ANTITIFICO** específico contra parásitos y tifoidea, acaba de recibir de Alemania la Botica Vargas.

## Movimiento político

Viene de la página 5

que el peor daño que podría hacerle el Gobierno a un partido sería el de favorecerle con sus simpatías pero probablemente ya han cambiado de parecer desde luego que dicen complacidos que cuentan con todo el militarismo, y que ellos son el partido oficial.

Volviendo a don Nicolás Ulloa, Comandante de Plaza de Heredia, a quien nos duele molestar, nos vamos a permitir aconsejarle que si él no se halla capaz de hacerle frente a la situación actual, deje el campo a otro.

Don Nicolás pertenece a una familia que siempre ha pecado de franca, pero esta vez ha olvidado eso y observa una actitud que no encaja en él, esto es, como que se unta y como que no se unta de jimenismo, pues con raras excepciones los hombres de su mando son jimenistas; y sin embargo don Nicolás nos quiere hacer creer que es neutral.

Repetimos que lo ocurrido el domingo último en presencia del doctor Cordero y don Selim Leiva que nos honraron con su visita, pasó de castaño a oscuro y si eso no se reprime por quien corresponde, hacemos responsables a las autoridades de Heredia de las consecuencias.

CORRESPONSAL POLITICO

## San Marcos

No quiere a don Ricardo Jiménez

Más contentos y alegres que la pascua florida están los jimenistas de estos trigales con motivo de la manifestación última. Eso de reunir y acomodar siete mil fantasmas en un local en que solamente caben mil, es inaudito, portentoso: este raro fenómeno se debe a la brujería y es natural que así sea, porque el brujo del Irazú todo lo puede... menos llegar a la Presidencia.

Los partidarios del gran chapulín azul en su desesperado afán de sumarse adeptos, no reparan en los

## Ayer en el Congreso

### Acalorada discusión sobre las reformas a la ley de Control

A las 15 horas se abrió la sesión.

Se leyó y aprobó el acta anterior.

#### Formas de decreto

Sin discusión fueron aprobadas las formas de redacción de los decretos aprobados en tercer debate en la sesión anterior.

#### Mejorando el ganado

Fué pasado a comisión un proyecto del Ejecutivo para construir "baños" de ganado en la frontera Norte y en todos los cantones de la República.

#### Puente sobre el Turrubares

En segundo debate fué aprobado, sin discusión, el proyecto de ley para la construcción de un puente en "La Florecilla", sobre el río Turrubares.

#### Reformas a la ley del Control

Briceño.—Se opone a la aprobación del proyecto hasta tanto no se haya elevado a canon fundamental la ley de creación de la Oficina de Control propone que, antes de darle la aprobación definitiva, se pase nuevamente a comisión.

Cortés.—Defiende ardorosamente el dictamen, que se vertió después de haber oído las insinuaciones del segundo Jefe de la Oficina, señor Rojas. Cree que la Cámara si puede, en ciertos casos, hacer nombramientos: recuerda el caso de la Corte de Jus-

ticia Centroamericana, en el cual el Congreso nombró los magistrados de Costa Rica. Cita también, en su apoyo, los incisos 11 y 22 del artículo 72 de la Constitución. Considera la Oficina de Control como una prolongación del Congreso.

Se opone al pase del proyecto a nueva comisión pues ahí no hará mas que dormir el sueño de los justos.—Afirma que no han concluido los robos, a pesar de existir la ley de Control.—Termina pidiendo la aprobación del dictamen.

Briceño.—Combate varios argumentos del Lic. Cortés. Hace constar su voto negativo al proyecto.

Montero B.—Manifiesta que tampoco dará el voto favorable al proyecto, pues no cree en su eficacia. Recuerda que en tiempos de Castro y Mora (don Juan Rafael), apesar de no pasar el presupuesto de

\$ 600 000.00 se construyeron el Palacio Nacional la carretera de Cartago a Puntarenas, etc, porque eran gobiernos honrados. Parodiando a Pisistrato, dice que para un gobierno honrado no se necesita la oficina; y que uno que no lo sea pasa por encima de ella.

Cortés.—Hace moción para que la votación sea nominal.

Trejos.—Se opone a la aprobación del dictamen.

Volio (don Jorge)—Votará afirmativamente el dictamen. Recuerda que el señor Rojas, un gran amigo de los señores Acosta, fue

quien insinuó las reformas aceptadas por la comisión. Aplauda el discurso del Sr. Cortés, quien ha demostrado que la ley es perfectamente constitucional.

Cordero.—Cree que todos los diputados, sin excepción, están convencidos de la eficacia de la Oficina de Control. Hablar de la Inconstitucionalidad de su creación es innecesario, pues ya está funcionando. Hace historia de la citada Oficina. Votará favorablemente el dictamen. Cree que para ser lógico, el señor Trejos debe votar favorablemente el dictamen, proponer luego las modificaciones que le parezcan convenientes.

Díaz B.—Recuerda que al discutirse la Oficina de Control sostuvo la tesis de la inconstitucionalidad de la ley que la creó. Cita el artículo 108 de la Constitución.

Zúñiga M. Motiva su voto favorable al proyecto. Rebate el argumento de Díaz B. felicita a Cortés.

Aprobada la moción de forma del Sr. Cortés para que la votación fuera nominal se procedió a la votación definitiva del dictamen, que fué finalmente aprobado por 22 votos favorables contra 11 desfavorables.

Montero B. Pide que antes de discutir en detalle esta ley se discuta el presupuesto.

A las 18 hs. se levantó la sesión.

## Don Julio en Turrialba

El domingo próximo partirá para Turrialba el señor Presidente de la República, con el fin de asistir a los festejos cívicos que se verificarán en aquel lugar. Posiblemente lo acompañe el Ministro de Fomento.

En Turrialba hay mucho entusiasmo por la inauguración del Puente de la Angostura.

## Las intrigas de un sujeto que ambiciona una Legación

A propósito de una gaceta publicada ayer en el "Diario de Costa Rica", sobre la campaña de cierto sujeto para que lo nombre Encargado de Negocios de El Salvador en Costa Rica, debemos agregar que nosotros hemos recibido telegramas de auto bombo del caballero en cuestión y, más de una vez, nos ha pedido que lo pongamos en letra de molde.

El Salvador tiene un representante muy competente, culto, caballeroso y patriota: el doctor don José Dolores Corpeño, que goza de simpatía unánime de la sociedad costarricense.

Los cuzcatlecos están contentos de sobra de él.